

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang diuraikan didalam bab sebelumnya tentang Implementasi Nilai Peduli Lingkungan Hidup dalam Mata Pelajaran Pendidikan Agama Islam di SMP Negeri 1 Buluspesantren, maka penulis menyimpulkan sebagai berikut:

1. Nilai kepedulian lingkungan hidup dalam mata pelajaran Pendidikan Agama Islam di SMP Negeri 1 Buluspesantren sangat di perhatikan. Di dalam materi PAI sendiri terdapat bab Fiqih yang membahas tata cara bersuci atau Thoharoh. Siswa di berikan materi tentang bagaimana cara bersuci dan menjaga kebersihan diri dan lingkungan sekitar. Di dalam mata pelajaran lain juga sangat menerapkan nilai-nilai peduli terhadap lingkungan hidup seperti mata pelajaran IPS tentang menjaga lingkungan dan lain sebagainya. Nilai peduli lingkungan di SMP Negeri 1 Buluspesantren sangat kuat didorong dengan adanya Program Sekolah Adiwiyata, program kerja sekolah, serta semangat warga sekolah dalam menciptakan sekolah yang berbasis lingkungan.
2. Implementasi nilai peduli lingkungan di SMP Negeri 1 Buluspesantren dilakukan dengan mengajak warga sekolah untuk selalu menjaga kebersihan lingkungan sekolah serta melaksanakan program Sekolah Adiwiyata dengan sungguh-sungguh yang

menghasilkan terjaganya lingkungan sekolah dengan baik. Penanaman nilai peduli terhadap lingkungan dilakukan tidak hanya melalui pembelajaran materi, tetapi juga dilakukan dengan memberikan contoh nilai peduli terhadap lingkungannya dengan dilakukan bersama-sama. Motivasi yang kuat akan mendukung suksesnya penanaman nilai peduli lingkungan pada warga sekolah, khususnya pada siswa di SMP Negeri 1 Buluspesantren.

3. Penghambat terbesar dalam penanaman nilai peduli lingkungan adalah Kondisi saat ini yaitu adanya pandemi covid19, membuat program-program di sekolah menjadi kurang maksimal. Sumber Daya Manusia yang berbeda dan makhluk hidup liar menjadi penghambat juga dalam penanaman nilai peduli lingkungan. Faktor pendukung dalam penanaman nilai peduli lingkungan sudah sangat baik dilakukan di SMP Negeri 1 Buluspesantren. Sarana dan prasarana yang mendukung serta semangat warga sekolah dalam melancarkan program Sekolah Adiwiyata menjadi pemacu semangat dalam menjaga alam dan pengimplementasian nilai-nilai peduli terhadap lingkungan hidup. Kolaborasi antar warga sekolah serta orang tua siswa dirumah sangat berpengaruh dalam berhasilnya penanaman nilai peduli lingkungan pada siswa.

## **B. Saran**

Melihat hasil dari penelitian diatas, sebagai bahan pertimbangan oleh pihak SMP Negeri 1 Buluspesantren, peneliti memberikan saran sebagai berikut:

1. Bagi pihak sekolah untuk lebih meningkatkan kerjasama dan saling memotivasi satu sama lain, dengan harapan lebih maksimalnya penanaman nilai peduli lingkungan dan imlementasinya di lingkungan sekolah.
2. Bagi siswa dan siswi SMP Negeri 1 Buluspesantren harus lebih semangat dalam belajar dan menjaga kebersihan lingkungan sekolah, karena semakin bersih lingkungan maka semakin nyaman untuk kegiatan belajar.
3. Bagi para guru untuk lebih semangat dan bersinergi dalam menanamkan nilai peduli lingkungan di setiap mata pelajaran.
4. Bagi seluruh warga sekolah, tetap semangat dalam menjaga lingkungan, karena menjaga lingkungan termasuk sebagian dari iman.
5. Bagi peneeliti lain atau pembaca, semoga hasil penelitian ini bisa menambahkan wawasan tentang implementasi nilai peduli lingkungan.
6. Bagi peneliti untuk menambahkan wawasan dan pengetahuan tentang implementasi nilai peduli lingkungan hidup, dengan

demikian pembaca dapat memberikan saran dan masukan untuk nantinya saat terjun menjadi pendidik.

### **C. Kata Penutup**

Puji syukur Alhamdulillah penulis panjatkan kehadirat Allah SWT atas rahmat dan karunianya, penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi dengan lancar. Penulis sadar masih banyak kesalahan dan kekurangan dalam penulisan skripsi ini, untuk itu diharapkan kritik dan saran dari para pembaca sebagai pertimbangan oleh penulis untuk kedepannya menjadi lebih baik. Semoga dari tulisan ini dapat bermanfaat bagi penulis, pembaca, institut dan pihak terkait. Amiin